

Jahresrückblick 2006

Die Gesellschaft zur Förderung der Erlebnispädagogik e.V. (GFE) als Träger der *Erlebnistage* bieten seit 1986 deutschlandweit erlebnispädagogische Kurse für Schulklassen, Auszubildende und andere Gruppen an. Darüber hinaus ist sie ein praxisorientierter Ausbildungsanbieter für Studierende und Absolventen pädagogischer Studiengänge sowie für junge Menschen auf dem Weg der Berufsorientierung. Die GFE ist eine nicht-kommerzielle Einrichtung, vom Finanzamt Lüneburg als gemeinnützig anerkannt. Sie beschäftigt derzeit ca. 50 hauptamtliche Mitarbeiter und stützt sich teilweise auf ehrenamtliche Mitarbeit.

Im Jahr 2006 fanden in unseren Einrichtungen im Harz, im Bayerischen Wald, am Schweriner See und im Vogelsberg 940 Kurse statt mit 22.450 Teilnehmern und 96.400 Übernachtungen. Dies ist das beste Ergebnis seit Bestehen der GFE. Auch unser Hochseilpark *Skyrope* in Bad Harzburg verzeichnet steigende Teilnehmerzahlen.

Die Qualität unserer Angebote konnte erneut gesteigert werden: Die Kursprogramme für Schüler und Auszubildende wurden inhaltlich erweitert und differenzierter konzipiert. Die pädagogische Qualität und der hohe Sicherheitsstandard unserer Angebote führten u.a. auch dazu, dass es uns gelang – im Auszubildendensektor – mit der Firma "DaimlerChrysler" einen deutschlandweiten Rahmenvertrag zur Durchführung sozialpädagogischer Seminare abzuschließen.

Unser modular- und kompetenzorientiertes Ausbildungssystem für unsere pädagogischen Mitarbeiter hat die dreijährige Erprobungsphase erfolgreich durchlaufen und wurde im Oktober national – auf dem Kongress "Erleben und Lernen" in Augsburg – und international – beim „Annual Gathering of Educo-Schools“ in Kapstadt/Südafrika – Expertengremien vorgestellt und fand große Zustimmung. In diesem Jahr nahmen ca. 182 Mitarbeiter an den unterschiedlichen Ausbildungsgängen teil; einige erwarben zertifizierte Abschlüsse zum "Erlebnispädagogen" (45), "Outdoor-Trainer" (6) oder "Ropes-Course-Trainer" (8). Bei unseren Partnern in Amerika, in Kanada und Südafrika absolvierten fünf Mitarbeiter ein Auslandspraktikum. Unsere praxisorientierte Ausbildung erfolgt in enger Zusammenarbeit mit Fachhochschulen und Universitäten und wird von einem wissenschaftlichen Beirat begleitet. Durch die Sommerschule in der ersten Augustwoche, an der 40 Studierende aus fünf Hochschulen teilnahmen, wurde das enge Netzwerk zwischen *Erlebnistage* und den Hochschulen weiter gestärkt.

Weitere Schwerpunkte und Ereignisse des vergangenen Jahres waren ein professioneller Internetauftritt und die Herausgabe eines Newsletters, die Einführung eines umfassenden Ernährungskonzeptes und die Intensivierung erlebnispädagogischer Lobbyarbeit im bildungspolitischen Bereich. Das besondere Ereignis des Jahres 2006, auf das wir stolz und dankbar zurückblicken, war das 20-jährige Jubiläum unseres Vereins, das wir im Mai in Hohegeiß/Harz mit ca. 200 Gästen in Tipizelten feierten.

Allen Mitarbeitern der GFE und der *Erlebnistage* sei für ihren außerordentlich engagierten Einsatz im vergangenen Jahr ganz herzlich gedankt.

Im Februar 2007

Der Vorstand